

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Precios según tarifa.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Saenz 15.-Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCION TELEGRAFICA PUNTA

Número suelto 6 céntimos.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Francia ITALIA

Operaciones

Madrid, 26 - (15)

El comunicado de hoy dice lo siguiente: «Rechazamos violentos ataques en Arras.

El enemigo utilizó bombas asfixiantes y líquidos inflamables.

En Lorena también rechazamos varios ataques.

En Boizelle, al Este de Albert, los alemanes hicieron explotar dos minas, sin resultados.

Entre el Oise y el Aisne, grandes luchas de artillería, particularmente en la región de Quenoverre.

En la Cámara

En la sesión de hoy en la Cámara francesa, el ministro de Hacienda, M. Ribot, expuso la situación financiera.

Demostró que el crédito francés hallase intacto después de 11 meses de guerra.

M. Ribot fué aclamadísimo.

Los Italianos

El comunicado de Roma dice lo siguiente:

Extendimos la ocupación de Montevero.

Bombardamos la bahía de Plezzo.

Progresamos a lo largo del Isonzo, ocupando Globno.

SUIZA

Alemania é Italia

Noticias recibidas de Zurich aseguran que los alemanes se hallan preparando un contingente de 300 mil hombres para destinarlos a apoyar a los austriacos contra Italia.

Añaden estos informes que Alemania aguardará para enviar este contingente a que la situación en Galitzia quede asegurada.

El frente ruso

Dicen también de Zurich que para la acción contra los imperios centrales, el frente ruso continúa en Galitzia.

Próxima batalla

Se supone que la próxima gran batalla será librada en territorio austriaco cuando los rusos hayan concentrado sus refuerzos.

De una retirada

Se confirma que en la retirada de Lemberg conservan los rusos un orden perfecto, manteniendo la cohesión en sus filas.

Consideraciones

En Suiza se considera muy difícil que los alemanes se decidan a restar tropas de las que luchan contra los rusos para llevarlas a otro frente.

Londres

Los alemanes también

Telegrafían de Londres diciendo que se ha comprobado que los alemanes intervienen contra Italia.

Habían los prisioneros

Añaden que varios prisioneros bávaros cogidos por los italianos confiesan que pertenecían a un contingente de 30 000 alemanes que ayudan a los austriacos.

Actividad

Comunican de Roma que el enemigo aumenta su actividad militar.

En varios reconocimientos hechos por los italianos, pasando el frente del Tirol y el Trentino, se ha comprobado esta actividad.

Los austriacos se apresuran a instalar la artillería gruesa.

Dificultades

Estos preparativos las dificultan grandemente las frecuentes incursiones de destacamentos de infantería italiana en el campo que ocupa el enemigo.

También dificulta los trabajos el cañoneo incessante de la artillería italiana.

Ataques

Los austro húngaros han renovado sus ataques nocturnos en Polgrande y Palpiccolo, sin resultado.

Avance

La infantería italiana, apoyada con gran eficacia por la artillería, avanzó valerosa y tenazmente a lo largo de Isonzo, causando numerosas bajas al enemigo.

Batería inutilizada

Una batería austriaca que molestaba a las tropas y había derribado varios villorrios, fué destruída por el fuego de la artillería italiana.

Engaño descubierto

Durante el bombardeo, el enemigo izó una bandera blanca con la insignia de la Cruz Roja para engañar a los italianos.

De Trieste

Los fugitivos de Trieste refieren interesantes detalles respecto a la defensa que se prepara en aquella plaza.

Dicen que los austriacos dejarán 200 000 soldados a la defensa.

Además han empleado varias baterías en los alrededores del puerto.

De la madrugada

Península

Madrid, 26 - 25,10

Las minorías

El Sr. Azcárate ha convocado a los jefes de las minorías parlamentarias con objeto de tratar de la conducta del Gobierno prohibiendo la celebración de mítines donde se hable de la guerra.

Esta reunión se celebrará el lunes.

Con este motivo reina expectación.

Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra se muestra contrario a la suspensión de garantías.

Dice que esto alarmaría al país y daría lugar a que en el extranjero se dudara de la normalidad de España.

Autorización

Se ha autorizado la celebración de una reunión en la Casa del pueblo con objeto de combatir los actos del Gobierno.

Inestabilidad

En los círculos políticos subsiste la impresión de que la situación del Gobierno continúa siendo inestable

Sánchez Toca

El lunes se posesionará el Sr. Sánchez Toca de su nuevo cargo de Presidente del Senado

En Toledo

Los reyes entregaron en la Academia de Infantería de Toledo los despachos a los nuevos oficiales.

El acto revistió solemnidad, pronunciándose patrióticos discursos. Seguidamente regresaron los reyes a esta Corte.

RUSIA

Rechazados

Nuevas noticias recibidas de Petrogrado dan cuenta de que las tropas rusas han rechazado la ofensiva alemana al oeste del Niemen.

En Momoulef

La ofensiva alemana ha sido también detenida en el valle de Momoulef.

En este sitio capturaron los rusos un centenar de soldados.

En Orjitz

En el valle de Orjitz abandonaron los rusos una defensa que había sido derruida por el cañoneo.

Combates

A pesar de los descalabros sufridos por los alemanes, intentan pasar el Dniester, continuando intentándolo.

En esta región siguen los combates.

Prisioneros

Otros intentos de los austro alemanes han sido completamente rechazados.

En estas acciones han capturado los rusos millares de prisioneros.

Ultimas noticias

De Paris

Madrid, 27 - 2

Comunican de Paris que en el frente sólo se han registrado por último ligeras acciones.

Las tormentas que se han desencadenado entorpecen mucho las operaciones militares.

De New York

Telegrafían de New York que entre los yanquis y los alemanes ha indignado mucho el hecho de que los ingleses detuvieran a un barco noruego que conducía a un representante de la Cruz Roja de Alemania, íntimo del kaiser.

En el Cáucaso

Comunican de Petrogrado que las tropas rusas se han apoderado de la ciudad de Kóp, causando numerosas bajas a los turcos.

Rechazados

Los turcos han sido además rechazados en todo el frente de Olty.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 00'00, París 97'40, Interior 4% 72'10, Amortizable 4% 00'00, Amortizable 5% 91'20

Motor á petróleo

de seis y medio caballos de fuerza y de una marca muy acreditada y en perfecto estado de uso se vende uno en un precio reducido. Informar á D. Américo L. Méndez, Castillo número 59.

MISCELANEA

El 18 del actual se cumplieron cien años de la realización de uno de los hechos más grandes y de mayor trascendencia de los registrados en la historia de todos los pueblos.

La batalla de Waterloo, á pesar de su magnitud, fuera solo un hecho de armas memorable á no ser sus consecuencias en Europa.

Venció Napoleón, parecía que se restablecía el sacro de las fronteras y que los pueblos podían entregarse confiadamente á su reconstrucción interior, libre de la constante amenaza de aquel genio de la guerra, bajo cuyo espada se sometían reyes, Gobiernos y naciones.

El hijo de la Revolución, vencedor en Egipto, en Italia, en Austria, en Prusia, en todas partes, al que acompañara la victoria, llenando de asombro al mundo, cubierto de gloria año tras año, debía ser grande en la desgracia como en la fortuna. Víctima de un atentado ó destronado por la revolución, el fin de su reinado hubiera sido huestes en el campo de batalla, acabando allí su historia militar y política, el que había sido árbitro de los destinos de Europa.

Durante un siglo prestigioso político, bizarros generales é ilustres historiadores han estado discutiendo las causas del desastre sufrido por Napoleón en Waterloo. La lluvia de los días anteriores, que dificultó el avance de la artillería; el retraso de Grouchy, la tamedad de Ney, todo ha sido, hasta el heta Laosta, Inglaterra agigantó la grandiosa figura de vencido para hacer mas grande la del vencedor y en Alemania se atribuyó á las bayonetas de Blucher a victoria de los aliados.

Blucher había sido derrotado por Napoleón, errores los había habido en otras batallas napoleónicas que acabaron con la victoria de las armas francesas, la lluvia no era una nueva; lo que se veía por primera vez era un nuevo frente á frente Napoleón y Wellington.

Lo ocurrido hoy hace un siglo en Monte San Juan fué una demostración más de que las cosas en siempre del lado que Inglaterra las inclina. Es una ley de la Historia jamás interrumpida.

La batalla de Waterloo causó sensación en toda Europa. El enemigo de la paz, el constante invasor de los pueblos estaba ya sido definitivamente. Terminaban de una vez aquellas guerras que durante algunos años comovieron al continente desde Rusia á España. Aun cuando en aquella lucha tomaron parte varias naciones, puede decirse que verdaderamente estaba entablada entre Inglaterra y Francia. Napoleón miraba con cierto desden el poder de las naciones del continente, cuyo territorio á su antojo invadía. Pero la invasión de la nación británica era imposible, el convenio de su impotencia, desahogaba su despecho tratando de perjudicar á Inglaterra por medio del bloqueo continental y otras medidas equívocas que á bien poco debilitaban á su rival.

Inglaterra, en cambio, prestaba á las naciones e lucha con Napoleón toda clase de auxilio sin el menor temor de ver hollado su suelo por un solo soldado francés.

Mas la nación británica á su vez no se hacía ilusiones. Comprendía que tenía un rival no despreciable, al que debía anodarse si quería conservar ante el mundo el prestigio de que siempre gozara.

Y una nación más comercial que guerrera, pero tenaz, serena y fuerte, debía vencer á la larga. Así devolvió la paz á Europa sin pedirlo, pues sabía que las naciones que suscribía Napoleón eran en extremo humilladas para el vencido.

¿Inglaterra humillada? Nunca. Ni por el capitán del siglo, que un siglo hoy hace terminó su historia militar y política en Waterloo

Concierto público

Programa de las obras musicales que ejecutará la banda municipal, esta noche de 8 y media á 10 y media, en la Plaza de la Constitución.

- 1.º «La alegre trompetería», paso-doble; V. Lleó. 2.º «Carcelera», Mazurka; M. López. 3.º «Bohemios», gran Selección; A. Vives. 4.º Couplets populares; Marquina. 5.º «La princesa del dollar», Selección; Leo Fall. 6.º «Los Exploradores de España», Himno; M. Brull.

Ecos de sociedad

Expedición de Las Palmas

En la tarde de ayer llegó á nuestro puerto el yate «Río de Oro» conduciendo á los expedicionarios del Club Náutico de Las Palmas que vienen á esta capital con motivo del viaje de los exploradores. Preside la expedición el Vicepresidente de aquel Club, don Jerónimo del Río, y figuran en ella las distinguidas señoritas Reyes y Remedios Peña, Armanda y Eloísa Beto, Fernanda, Josefa, Catalina y Carmen Morales y Angeles Páris.

Vienen también los socios del citado Club don Domingo Peña, don José Oramas, Agustín Martín, D. Alfredo Páris, don Alfredo Chaman, don Rafael Martín de la Torre, don Fernando Morales y don Arturo Benign.

Los distinguidos expedicionarios fueron conducidos en canoas tripuladas por algunas señoritas de este Club Tenerifeño y exquisitamente obsequiados luego en esta Sociedad por su presidente, el Sr. Harisson, y demás señores de la Junta Directiva.

A recibir á los huéspedes acudió

también una comisión de la Junta del Casino principal, ocupando un bote que ostentaba la bandera de aquel Centro. Los expedicionarios se alojan en el Hotel Rossi. Reciban todos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

En La Laguna

De la vecina ciudad nos dicen que es extraordinario el entusiasmo que reina con motivo de la jira de mañana al pintoresco monte de las Mercedes.

Todos los automóviles y coches se hallan alquilados para las numerosas familias que concurrirán á la excursión.

Esta promete resultar una verdadera romería.

De esta capital asistirán también varias familias. La plaza del Adelantado, donde se servirá un «lunch» á los exploradores al regreso de la excursión, ha sido artísticamente engalanada.

Agradecemos la invitación con que nos ha favorecido el digno alcalde Sr. Vega y Padrón, para asistir á la jira y demás fiestas que prepara la ciudad vecina.

DE CORREOS

El vapor «Catalina» trajo una saca de correspondencia de la Habana.

También el «Savoia» dejó dos sacas de correspondencia de Venezuela y una de Curacao.

Hoy es esperado en este puerto el vapor «Valbanera», con correspondencia de la Península.

Notas del puerto

Movimiento de ayer

Con frutos para Hamilton, atracó á las 6 el vapor español «Marchie», que venía del Puerto de la Cruz.

Trayendo 4 pasajeros y carga general de San Sebastián, arribó á las 6 y 30 el español «Carmen».

A las 8 y 30 llegó procedente de la mar el crucero de guerra inglés «Essex», de 9.800 toneladas. Monta 14 cañones y tiene una dotación de 705 hombres.

«Guanche», español, entró á las 9 con carga general del Puerto de la Cruz.

Registro civil

NACIMIENTOS

Juan González Pérez, Adela Nicolás Díaz, Oscar Díaz Martínez y Juan Rancel Toledo.

DEFUNCIONES

Martín Abraham, San Ramón de Siria (Turquía), 37 años, soltero; falleció en el Hospital civil. María Linares Esteves, de Fasnia, 99 años, viuda; falleció calle de la Luna 23.

MATRIMONIOS

Crisanto Medero Alonso, de Caracas, 28 años; con Carmen Alvarez, de esta Capital, de 22 años de edad.

De la guerra

El archiduque Eugenio

El archiduque Eugenio, nombrado generalísimo de las tropas austriacas contra Italia, es una figura sumamente característica del mundo austriaco.

Hermano del archiduque Federico, generalísimo contra Rusia, y de la reina madre de España, doña María Cristina, aunque siendo uno de los últimos archiducos, según la jerarquía archiducal austriaca, determinadamente del grado más ó menos próximo de parentesco con el emperador reinante, había conseguido una notable posición en la corte por su inteligencia. Esta posición se elevó mucho más á causa de las catástrofes y genialidades que hicieron desaparecer á tanto archiduque del mundo político y militar austriaco.

Por largo tiempo fué jefe de las tropas del Tirol, como comandante del Cuerpo de ejército de Innsbruck, y para él fué creada expresamente una inspección de los confines meridionales de la provincia, que llevó á aquella especie de dictadura militar en los últimos años en el Trentino, á que tuvo una notable repercusión política en las relaciones entre el Tren-

tino y el Tirol. Se dijo por entonces que su nombramiento obedecía al propósito de las esferas oficiales de Viena de tenerlo alejado de la capital, donde su marcada personalidad daba sombra á los que rodeaban al emperador. De alta estatura, con el perfil característico de los Hapsburgos, era una figura que destacaba siempre en sus numerosas inspecciones militares.

Hace pocos años, por razones que no se han esclarecido, el archiduque Eugenio gestionó ser dispensado del servicio activo, é improvisadamente, desdiciendo la acostumbrada ceremonia del retiro, abandonó la vida militar. Fué esto atribuido á su mal estado de salud; pero se tiene como seguro que obedeció á un grave conflicto oculto con el archiduque entonces heredero Francisco Fernando. Desde entonces, el archiduque Eugenio ha vivido en Viena entre las colecciones artísticas de su magnífico palacio sobre el Rinz.

Al comienzo de la guerra no se requirieron sus servicios. Después, como se sabe fué nombrado generalísimo del nuevo ejército contra Servia; pero esas tropas se aplicaron á la defensa de los Cárpatos.

Como verán nuestros lectores en el anuncio que publicamos en segunda plana, hoy se inaugurará un magnífico Café restaurant establecido en los bajos del hotel Camacho.

El nuevo establecimiento se halla á instalad con gran lujo y confort. Una orquesta contribuirá á hacer las delicias de los parroquianos.

La verbena que esta noche se celebrará en el Parque Recreativo promete estar concurrencísima.

Entre el bello sexo se nota gran entusiasmo. Espérase numerosa concurrencia de forasteros.

En las primeras horas de la mañana de hoy subirán á la villa de la Orotava los exploradores del Puerto de la Cruz, los que en unión de sus compañeros de dicha población harán varios ejercicios en la Plaza de la Constitución y de Alfonso XIII.

Tanto las tropas de la Orotava como las del referido Puerto están ya equipadas.

En ambos pueblos se sigue activando los preparativos para la próxima visita de los «boy scouts» de Las Palmas y esta capital, anunciada para los días 30 del corriente y 1.º de Julio.

FERNÁNDEZ Y VALLINO. Ingenieros Industriales. Preparación para carreras especiales, clases de matemáticas y ciencias físico-químicas.

Horas de visita de 4 y media á 6. -Hotel Rossi.

Ayer fué atropellada una niña por una motocicleta, causándole lesiones en una pierna. No podría obligarse á los conductores de estos vehículos que moderen la marcha en la población?

De Garachico ha llegado el conocido propietario don Juan Díaz Jiménez.

Como las Administraciones francesas é inglesas no admiten telegramas para sus naciones, posiciones y protectorados ó en tránsito para todas ellas más que en francés ó inglés con dirección completa, texto sin abreviaturas ni marcas, firma completa y á riesgo del expedidor, los telegramas de España para cualquier destino que lleven vía Francia ó vía Bilbao, ó cualquier salida de España, y vía Eastern ó vía Cádiz-Tenerife, tocando en Dakar ó más allá, caen dentro de dichas restricciones.

Excepciones: Portugal sin restricciones. Francia admite dirección ó firma abreviada en los telegramas para ella. Idioma español claro.

Puede admitirse en este idioma con las demás restricciones los telegramas con destino á:

Méjico, C. ba, Puerto Rico, América Central, Venezuela, Colombia y Ecuador, por vía París P. Q. y Cable Bara P. Q.

América del Sur, vías Talisman, Tenerife-Noronha y Gibraltar-Eastern.

América del Sur (menos Guyanas), por vía París-Dakar.

La Junta de damas de la Cruz Roja obsequió ayer tarde con un te á varias autoridades para agradecerles la ayuda que éstas han prestado en algunos asuntos á la benéfica institución.



